

## Rapport moral du président

Chers amis,

Que retenir de l'année 2023?

D'abord qu'elle avait mal commencé avec le décès de notre ami Jean-Pierre Vernier, figure emblématique de notre association depuis de nombreuses années.

Et puis, il fallait bien continuer (comme lui-même l'aurait souhaité) à poursuivre les missions de France Rein. Des missions d'informations, de soutien, de représentation et de défense des malades rénaux.

C'est d'ailleurs une activité croissante qui attendait nos bénévoles, avec une multiplication des réunions de travail, de présence sur les stands d'informations et de dépistages lors de la Semaine Nationale du Rein notamment. Mais nous aurons l'occasion d'y revenir dans le détail tout à l'heure avec la lecture du rapport d'activité.

Car le combat continue, oui, car comme vous le savez, le meilleur remède à l'insuffisance rénale, c'est la greffe.

Or, malgré une très bonne reprise de l'activité des greffes (5634 greffes en 2023 dont 3525 greffes de rein) conforme au plan greffe 2022-2026, il est navrant de constater que le taux de refus augmente au niveau national. Notre région n'est pas épargnée avec un taux qui approche les 37%. Il était de 33% il y a quelques années. Il y a urgence à inverser la tendance,

France Rein s'y emploie en intégrant le collectif « greffes+ », avec la pose de panneaux VADO (Ville ou village Ambassadeur du Don d'Organes). Nous reviendrons également sur ce point dans le rapport d'activité.

France Rein, c'est aussi une force au niveau national qui sait défendre nos droits auprès des grandes instances de santé-comme l'Agence de biomédecine ou le ministère de la santé. C'est une association aujourd'hui connue et reconnue.

Mais cette force, elle existe grâce à vous, chers adhérents et grâce à tous les bénévoles qui œuvrent toute l'année pour votre, notre défense. Sans vous, nous n'existons pas, un peu comme un artiste sans public,

Vous avez besoin de nous, mais nous, nous avons besoin de vous. Alors merci de nous faire exister.

C'est pourquoi il est important de nous rejoindre. Plus nous serons nombreux et plus nous pourrons porter la voix des malades et envisager des actions de plus grandes envergures

Je vous remercie de votre attention, et je vous souhaite une bonne journée ensemble.

**FRANCE REIN**  
AIRC  
Espace Boichon Meunier  
4, rue Branly  
25000 BESANCON

Denis FLEURY